

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, SÁBADO 11 DE JUNIO DE 1904

NUM. 1,075

CERVE-
CERIA

TRAUBE

LAGER
BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

El Almacén de Robert Hermanos

tiene todo lo que Ud. pueda necesitar: calzado, ropa interior, fluxes, cuellos, corbatas, paraguas, bastones, y necesitaríamos ocupar todas las columnas del periódico para especificar los artículos.

Merecen párrafo aparte

los famosos cortes de finísima alpaca en colores, para trajes de señora. Miden siete yardas, doble ancho, y los vendemos al bajo precio de DIECISIETE COLONES el corte. No necesitan adornos y se venden con su respectivo figurín.

Otra de las cosas dignas de anunciarse por separado, son los PANUELOS DE SEDA DEL JAPÓN que vendemos á menos del costo, pues los damos á CINCUENTA CENTIMOS cada uno.

Aun cuando Ud. no compre nada, le agradeceremos una visita. No olvide:

ROBERT HERMANOS.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Prelios sin competencia

1º | 6. | 904.

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado el Rodeo."

Se vende en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Ojas Salas almacen de Mr. Asch, y en Pacaca con don José Ampo H., Jefatura Política.—San José, 14 de mayo de 1904

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circular en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y correspondientes serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual..... C. 1.00^{so}

Número suelto..... " 0-10

" atrasado..... " 0-25

Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO;

de las Facultades de Paris y Guatemal

Especialista en enfermedades propias de las mujeres.

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del Dr. don Gerardo

Echeverría.—Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

Jesús Zeledón

Pintor y dorador

Ofrece sus servicios en lo concerniente á estos dos ramos

tanto en bruñidos, cincelados ó mates. Se le encuentra en la

casa situada entre la Avenida

11 y Calle Central.—12.5.904.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

EN PUNTARENAS he establecido mi barbería en la calle de Piedra, en un local decente y fresco. Mis clientes y todo el público serán atendidos debidamente. A todos mis favorecedores les será aplicada la "Loción Estrada", excelente específico contra la caspa y calvicie. La "Loción Estrada" se vende al ínfimo precio de C. 1-00 el frasco.—Puntarenas, 1º de mayo de 1904.—JULIO J. ESTRADA.

Sarnol ESPECIFICO CONTRA LAS GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Farmacia de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y en muy buenas condiciones saludables.

EL DIA

San José, 11 de junio de 1904

Los hipocritas de la pluma

De algún tiempo á esta parte gentes sin conciencia y sin valor, sin conciencia porque no la tienen quienes se enfrentan en la oscuridad, y sin valor porque temen á quienes enlodan, se dan el inocente placer ó la maligna satisfacción de amenazar y ofender á los hombres, escudándose en las sombras del anónimo, como el criminal que tiene el valor de concebir el crimen mas no el necesario para ultimar, frente á frente á su víctima. Tal conducta, vituperable bajo todo punto de vista y dolorosa en todo sentido, nos hace pensar si no sería el caso de organizar una liga de hombres honrados en contra de los cobardes anonimistas, poniendo al alcance todos los medios y todas las atenciones necesarias para descubrir y exhibir á esos guerrilleros del pensamiento, baldón de la cultura y de la moralidad.

Los hombres que tienen el alma en su lugar y valoran la vida como cualquier bien que puede perderse en un golpe de banca ó de bolsa, no se ocultan para decir la verdad ni para desenmascarar á los fariseos de las sociedades: salen al frente, en plena luz, alta la faz y la conciencia limpia, porque no temen sucumbir en buena lid ni convierten la verdad en el puñal de los asesinos en ni el veneno de los malvados. No, la verdad es valor y el valor no se encuentra en los matorrales del camino: se encuentra en plena carretera y en plena luz.

El periodismo costarricense, por dicha para el país, ha dejado las sinuosidades de la espesura para hacer labor honrada, aplaudiendo sin remilgos ni bajezas lo alto y lo bien intencionado y condenando sin temores lo inconveniente, y es de esperarse que, en esa pendiente saludable han de parecer los anonimistas como los enemigos más grandes de la tranquilidad humana y como la deshonra de una nación que cifra su orgullo en la pureza de sus instituciones y en la buena intención de sus hijos; es de esperarse que ese crimen encontrará en las lides del periodismo el más insuperable obstáculo para su realización y para su oscura propaganda y que en los principios y en la intención de las personas que miden lo que la opinión pública piensa, germinará la idea de exhibir en toda su vergüenza á los salteadores de las reputaciones y de las sociedades.

Nosotros estamos plenamente convencidos de las obligaciones de nuestro ministerio, diciendo la verdad por todo y ante todo, aunque en ello se juegue nuestra vida más ó menos transitoria y en ese sentido no titubaremos en desnudar á los hipocritas de la pluma, aunque sostengan que se mueve la tierra.

Colaboradores

Dos contradicciones

No acertamos á explicarnos, ni con la más amplia liberalidad de crítica, la situación por demás ra-

ra que se han creado, en plena conciencia, dos personas de seriedad política indiscutible, que, ó por su talento brillante ó por su experiencia forjada como en acero, merecen la admiración de distintos y vastos grupos y el respeto hondo y unánime.

Una de ellas es el Lic. don Ricardo Jiménez, quien, según la crónica parlamentaria de "El Noticiero" de ayer, calificó de "conducta mala y peligrosa para el país" la observada por el Gobierno en el asunto que el contrato Zúñiga-Guardia define; de reprochable el veto, y como es natural, el acto moral y político consiguiente del señor Licenciado don Ascension Esquivel, con que se impugnaron ciertas reformas constitucionales por el señor Jiménez propuestas y por el Ejecutivo rechazadas: rechazadas después, en absoluto, con el asentimiento de la Cámara; de resuelta su situación de hombre público, entre no ser ni director de la política del señor Esquivel—estadista que por sí sólo se basta, decimos nosotros, y que obedece nada más que á su conciencia de patriota;—ni ser su comparsa—dice el señor Jiménez—cosa que, (agregamos nosotros) probablemente el señor Esquivel no toleraría, pues que hace Administración honrada, liberal, pura y sin dobleces teatrales. Y concluye don Ricardo Jiménez tachando al Gobierno, según afirma, su influencia en el Congreso á cada rato, por colocar á cada hora en la balanza de la justicia legislativa su espada maciza, al modo de Breno, con el consabido ¡Vae Victis!; y asegurando que "el señor Esquivel no desea verse rodeado de cortesanos"!

Oh! y qué suma de agitación nerviosa, qué dosis de apasionamiento exagerado necesitaría el señor don Ricardo Jiménez, hombre sesudo y hábil en las lides parlamentarias, para lanzar al viento esas rotundas afirmaciones que lo colocan en una situación de ánimo actual que el menos inteligente y perito señalaría como fuera del tiesto!

Y qué notable, qué profunda y triste contradicción entre el diputado inaccesible á los halagos de la cortesanía, á las concesiones del espíritu, á los extravíos de la carrera pública, y el diputado que abandona su puesto al librarse la gran batalla del contrato con la Northern Railway Company, dando lugar á que se suponga que su silencio es la exponente de una situación insostenible, cuando á la par de los altos intereses de la Patria, se juegan los particulares intereses de una Compañía explotadora, de la que no se es, como se debiera ser, enemigo declarado, sino mandatario generalísimo!

Otra prueba de la exaltación de don Ricardo Jiménez, es que dijo que lo "del perro mudo en la casa de Israel" pertenece á la Escritura, perteneciendo estas palabras sencillamente á una bula papal famosa, que los católicos conocen con el nombre de "Especlatorum."

El otro hombre notable de quien queremos ocuparnos es el Licenciado don Mauro Fernández.

Tan pulcro, bien intencionado y admirable estadista, aparece, en el fondo, como defensor de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, ahora que se discute el predicho Contrato Zúñiga-Guardia. Eso no puede ser. El nombre de don Mauro Fernández es garantía de patriotismo, prenda de elevación de miras; y si un pri-

mer análisis de la materia discutida le hizo inclinarse á su antigua é ingrata ex-poderdante, mañana, que profundice la árdua cuestión, le veremos erguirse en defensa de los intereses nacionales, que son los únicos que embriagan de veras su hermoso corazón y los únicos que entusiasman su palabra, porque él es, antes que todo, un doctísimo y preclaro costarricense!

Corresponsales

De San Rafael de Cartago

SR. ADMINISTRADOR DE

"El Día"

Muy señor mío:

En vista de las importantes mejoras que se han introducido en su acreditado cuanto popular periódico, este corresponsal se complace en felicitarlo deseándole muchos laureles en su magna empresa, larga vida, valor y constancia para arrostrar los múltiples obstáculos de la árdua labor del periodismo.

—El domingo 5 de los corrientes tuvo lugar la función del Corpus Christi, pues con motivo de las solemnidades de Cartago, ésta ha sido siempre postpuesta. Hubo numerosa concurrencia, los altares fueron modestos y lucidos.

—El lunes próximo estará de gala el pueblo de Cot, por ser el día de su Patrono. Este corresponsal le ofrece crónica de dicha fiesta, si el tiempo es favorable ó si Dios no dispone otra cosa.

—Por datos que persona mal informada me suministró, inserté en mi correspondencia anterior un párrafo en el que se aludía á un señor extranjero y por ser enteramente falso lo que en él se decía, retiro con el mayor gusto esos injustos cargos, dejando á dicho señor en posesión del buen prestigio de que goza.

Mande á su obsecuente servidor,

EL CORRESPONSAL

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

San Petersburgo, 9. — La única noticia que se ha recibido, es que, después de la batalla de Yofungan, los japoneses, habiendo tenido 320 bajas, se retiraron á Tsenchú, creyendo, sin duda, que los rusos avanzaban en fuerza á la altura de Talienwan. Se hallan 25 trasportes cargados de municiones de cañón y boca, esperando el momento en que la bahía esté libre de minas para desembarcar sus cargamentos. La situación tiene confundidos á los críticos militares. Todos convienen en que por ahora no habrá ningún movimiento en el sentido de socorrer á Puerto Arturo.

Liao Yang, 9. — No se ha recibido en ésta confirmación de la noticia de que la escuadra rusa zarpó de Puerto Arturo.

Seul, 9. — Ha sido acusado de traición Yung Yung Sun Chanbelan, de la corte coreana. Es simpatizador de Rusia.

Londres, 9. — Un despacho de Mukden que se ha recibido en San Petersburgo, avisa que una escuadra japonesa compuesta de 9 navíos, ha estado bom-

bardeando la costa de la península de Liao Tung, entre Sing Yu Cheng y Miachan, desde el 7 del presente mes.

Otros cables

Habana, 9. — El Senado ratificó, sin debate, el tratado celebrado con Estados Unidos, relativo á la isla de Pinos.

—También ratificó el tratado postal con Méjico.

Valparaíso, 9. — Ha sido formalmente aceptada por el Gobierno la oferta de la Compañía constructora trasandina, de construir un ferrocarril por U. suspallata. La noticia causa satisfacción universal.

—En la Cámara de Diputados, un miembro clerical, manifestó que su partido está resuelto á oponerse con todas sus fuerzas, al proyecto de ley relativo al establecimiento de institución obligatoria y de hacer obligatorio el casamiento civil. Una de las principales miras del primer proyecto es disminuir el crimen y el de reducir el enorme número de personas que no saben escribir ni leer. El segundo proyecto tiene por objeto establecer la familia sobre una base legal.

—En las provincias septentrionales han habido fuertes temblores de tierra que causaron grandes desperfectos en muchas casas, más no ha habido pérdidas de vidas.

—En contestación á una nota del Cónsul británico, el Gobernador de ésta le avisa que no hay plaga bubónica aquí.

—A fines del presente mes se abrirá al servicio del público una nueva línea telegráfica trasandina.

—Se está desarrollando la viñeta en Santiago, Talca y demás puntos centrales.

El arte de clavar clavos

Parece muy sencillo, pero no lo es. Tiene sus triquiñuelas, muchas de las cuales no saben ni aun los mismos carpinteros.

Una de ellas sirve para clavar clavos en una tabla muy delgada, sin que ésta se raja. El sistema que hay que emplear parece á primera vista absurdo: pruébase, sin embargo, y se verá que es sumamente práctico. Consiste sencillamente en machacar bien la punta del clavo, de modo que en realidad desaparezca dicha punta; si después de hecho esto se raja la tabla, es que la punta no está bastante quitada.

Movimiento del día

Hoteles

I perial. — Entraron: Wan Stonen, F. Amador, Ricardo Castro y señora.

Salieron: J. M. Jibant, Manuel Chacón, Henry R. Esse, D. Ferguson, Fabián Mena, R. Vitán.

Internacional. — No hubo.

Bautizos

Parroquia del Carmen. — No hubo.

Parroquia de la Merced. — Niegan movimiento.

Cárcel

Día 9. — Entraron: Maclovio Blanco Morales, Ramón Hernández Jiménez, por depósito de aguardiente clandestino; Rafael Valverde Fonseca, Adolfo Giralt Ulloa, por embriaguez, escándalo y faltas á la autoridad; Rafael Castillo, á la orden del Juez 2º del Crimen.

Salieron: Efraín Cortés Jiménez, Elías Cordero Román, y Jesús Meneses Villalta.

Día 10. — Entraron: Rafael Azofofeifa Mora é Isidro Azofofeifa Mora, por lesiones en perjuicio de Adolfo Hernández; Manuel Agüero Guillén, abigeato en perjuicio de Marcos Delgado; Isaac Barthley, procedente de Limón y á la orden de la Sala 2ª de Apelaciones.

Salidas. — Día 10. — Ramón Hernández Jiménez, Francisco Fernández Vargas.

Defunciones

Día 10. — Pedro Jacinto Francisco de Jesús Villalta Gonzalez, edad 2 años, 8 meses, 23 días, hijo de Jacinto Villalta é Isabel González, murió en la acequia de la Uruca, abogado; José Manuel de Jesús Vazquez, de 1 año, 6 meses, 15 días, hijo de María Vazquez, en el distrito del Carmen; Saturnino Castro Jiménez, de 47 años, hijo de José Ma Castro y María Jiménez, vecino de Alajuelita, murió en el Hospital; Henry Mouro, hijo de José Mouro y Leonia Bruges, natural de Martinica, murió en el Hospital; Rafaela Varela Vargas, 16 años, hija de José Varela y Rafaela Vargas, vecina de Guadalupe, murió en el Hospital.

Ultimos cables

San Petersburgo, 9. — Se ha notado hoy en ésta mucha excitación debido á unos despachos que publica el Viedomosti de su corresponsal en Liao Yang, quien avisa que un chino le informó que se ha verificado un terrible combate cerca de Puerto Arturo en que los japoneses sufrieron una tremenda derrota y perdieron, además 4 navíos de guerra. Con motivo de estos despachos el Viedomosti publicó un artículo laudatorio en que felicita al joven Jefe por haber podido dar á la patria una noticia tan satisfactoria tan luego llegó al Cuartel General; agrega el articulista que esperaba que la noticia fuera confirmada más tarde. Desde entonces el Viedomosti ha publicado un alcance pero no hace ninguna referencia al telegrama de la mañana que tanto conmovió al público. Si la noticia fuere cierta, la hubiera publicado la Secretaría de la Guerra. Las únicas noticias recibidas en ésta vienen de Chefá y demás fuentes poco seguras y por lo tanto se les dá poco crédito. En los círculos militares no se cree probable que los japoneses hayan montado todavía cañones de sitio, pues el terreno presta pocas facilidades para esta operación. Ya se comprende en ésta que Kuroki jamás tenía la intención de atacar el grueso del ejército ruso, sino que ocupó una posesión sobre el flanco de Kuropatkin á fin de impedir que éste despachara socorro á Puerto Arturo. El jefe ruso probablemente no avanzará hasta á mediados del mes de julio.

Londres, 9. — La repentina interrupción del cable submarino entre Corea y el Japón se considera muy significativa en ésta como indicación de la proximidad de importantes operaciones en las cercanías de Puerto Arturo. Los japoneses han tomado la precaución de cortar el único medio de comunicación con el exterior dejando así á sus fuerzas militares y navales obrar con absoluto secreto. En esta capital no se hace caso de los rumores relativos á

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 153

que el asalto á Puerto Arturo ya comenzó, porque se sabe que en la batalla de Kinchow el General Oku agotó todo su parque y no ha trascendido el tiempo suficiente para renovarlos y para emplazar los cañones de sitio.

Chefú, 9.—Chinos que han llegado á está procedente de Puerto Arturo, dicen que permanece cerrada la entrada, pues solamente durante la marea alta podrán pasar los torpederos, cañoneras ó naves de mayor calado. Los rusos han fortificado varias posiciones que quedan entre las posiciones actuales y que se extienden por 100 millas distantes de las fortalezas. Todos los días la flota japonesa bombardea Puerto Arturo desde una distancia considerable de la costa. Temen acercarse más debido al peligro, resultado de las minas rusas. Ambos combatientes hacen lo posible para obtener la buena voluntad de los chinos. Tanto los culies como los comerciantes chinos salen de Puerto Arturo con permiso de la autoridad rusa; 50 juucos que zarparon ayer con pasajeros ya comienzan á arribar. Los informes de los pasajeros varían con respecto á los pormenores, pero están de acuerdo relativo á los hechos principales, pues todos dicen que por espacio de 4 días los combates han sido continuos diez millas distante de Puerto Arturo. Toda la guarnición de la plaza hallase en la línea de fuego. En la rada interior se hallan solamente 3 navíos de gran porte y algunos pequeños; los chinos no pueden explicar lo que se han hecho los demás.

Informan además los refugiados que todas las fortalezas han sufrido averías por el constante bombardeo. Durante una reciente tormenta estallaron varias minas que estaban sembradas en el puerto. Informes recibidos de otras fuentes dicen que las fortalezas exteriores han sufrido muchas averías debido á los recientes bombardeos. — También sufrieron mucho daño los edificios de la villa. Los chinos no pueden dar ningún informe fidedigno de la condición de la escuadra rusa; se debe esto quizá á que la autoridad no les permite acercarse al fondeadero. Probablemente la mayor parte de la flota se halla fondeada en la rada interior y detrás de la isla del Tigre.

San Petersburgo, 9.— Despachos recibidos de Liao Yang avisan que de fuente china se sabe que el dos del presente los japoneses atacaron á Puerto Arturo por mar y tierra siendo rechazados con 3,500 bajas y se les hundieron 4 naves; juzgando por la descripción que dan de éstos, eran torpederos. Otro despacho del mismo punto dice que se han recibido rumores de una batalla naval en el golfo de Pichili. Se han recibido noticias auténticas del bombardeo del golfo de Liao Tung, cerca de Kaiping, lo que indica el desembarco de fuerzas japonesas á fin de cortar el ferrocarril detrás de las fuerzas rusas.

Hechos y dichos

Tormentas

y lluvias ha habido tan fuertes en los últimos días que no parecía sino que se hubiera declarado la guerra entre el cielo y la tierra.

La familia

del Magistrado don Nicolás Oreamuno se ha instalado definitivamente en esta capital, en el barrio de Amón, en la casa que fué de don José Antonio Lara.

Don Francisco

de Paula Amador, estimado caballero puntarenense se encuentra entre nosotros. Tenemos el gusto de presentarlo nuestro atento saludo.

Por Limón

y la vía atlántica anda de paseo nuestro estimado amigo don Rafael Vargas Quirós.

Desagradables,

en verdad, para el público josefino son los datos que da "La Patria" sobre los carros introducidos por la Compañía del Tranvía. ¿Hasta cuando dejarán esos señores gringos de mirarnos por encima del hombro?

Perdido,

achispadillo un tanto y mojado como un pollo andaba anteñoche un pobre campesino en las cercanías del Imperial, buscando el camino de Alajuelita.

Mañana

tendrá lugar en la simpática villa de Desamparados la solemne inauguración del nuevo Palacio Municipal. Nos dicen que el Jefe del Estado, y los honorables miembros de su Gabinete asistirán á la fiesta.

Parece,

según dice un colega, que los vecinos de Santo Domingo de San Mateo piensan instalar la cañería. Todo lo que significa progreso es digno de felicitación, la que enviamos á los progresistas vecinos, aún á nuestro ex-Agente Molina, que no tuvo escrupulo en cogerse fondos de esta empresa.

Respetabilísimas

firmas de esta ciudad y de la de Cartago, cubren dos escritos presentados al Congreso en apoyo de la Ley de Licores.

Aunque

demasiado tarde, no podemos quedarnos sin felicitar á don Rafael Fonseca C. y á su estimada señora por el advenimiento feliz de un nuevo ángel al hogar.

Escondidos

suspendidos ó preparando en el silencio nuevas hazañas deben de estar los devotos del listocaco, pues ya hace algunos días que no se oye hablar de atentado á lo ajeno.

Alguno

ó algunos saldrán mañana de apuros y cientos de personas verán desvanecerse una vez más sus esperanzas. ¿Porqué el hado de las loterías no se acordará mañana de nosotros aunque sea con uno de los menores?

Dos ó tres

planas de "La Gaceta" por lo menos, ocupará la publicación de todos los documentos rela-

cionados con las últimas elecciones de Puntarenas.

El pedregal

de la calle 18 Sur, desaparecerá pronto debido al arreglo que allí están haciendo los peones municipales.

El Administrador

de este periódico puede vender billetes á favor de la iglesia de San Francisco de Paula en Mata Redonda, de la rifa del lote de terreno en la esquina de la Sabana, donado por don Eloy Truque. El precio de cada billete es de veinticinco céntimos, y están debidamente sellados, firmados, etc y la rifa está autorizada por el Gobierno.

El joven

Padilla que sufrió terrible caída en el baño del Liceo de Costa Rica, sigue mucho mejor.

Cerca

de la acera de la pulpería de un italiano que está situada en la esquina de la estación al Atlántico cayó antier un viejecito campesino rompiéndose la cabeza en el cordón de la acera. En su auxilio fueron llamados sus hijos.

Acusamos

recibo de la Memoria de Relaciones Exteriores y Cartas anexas, presentada al Congreso Constitucional por el Secretario de Estado Licenciado don Leonidas Pacheco

También

acusamos recibo del número 56 de "Pandemonium", importante revista literaria de esta ciudad.

Notamos

desde hace muchos días que la policía de higiene no visita con la constancia de antes el interior de las casas.

Malo es el descuido ese.

Durante

el trayecto de la procesión efectuada antier, se insultaron soezmente dos cocineras por un choque casual entre ambas.

Sabemos

que el Registrador General del Estado Civil ha solicitado del Ministerio de Gobernación se le proporcione un local más amplio para la oficina de su cargo, por ser el actual, no solamente estrecho, sino que el lugar destinado á los escribientes es un pasadizo sumamente húmedo y ventoso, recibiendo también el mal olor del retrete. Además, necesitándose con urgencia dos estantes y dos bibliotecas, para la colocación de los libros en uso y archivos de documentos, no hay, materialmente, donde colocarlos.

El local que solicita el Registrador, está en la actualidad desocupado, y, por su posición, prestará mejores servicios al público, pues queda muy cerca de los juzgados y alcaldías. Nos parece muy justo que el señor Ministro accediera á esta solicitud.

Mañana

se jugará la lotería del Asilo Chapuí, en el lugar de costumbre, kiosko del parque central. Veríamos con gusto que se obligue á los individuos de la banda que concurren uniformados.

Antier

trajeron á la cárcel de esta ciudad á Rafael Castillo, quien, según confesión de Aquiles Montes, éste fué pagado por aquél para consumir el homicidio perpetrado en la persona del procurador Juan Montoya León.

El 24

del presente mes contraerá matrimonio el señor Máximo Morales h. con la señorita María Frutos.

La Municipalidad

debe protestar con energía del estado de los carros del tranvía introducidos últimamente, y darle su buena pasada á los señores de la Electric por su inexplicable conducta en este asunto, para que se convenzan una vez más, de que sabemos defender nuestros derechos.

Duros con ellos, señores municipales.

A un par

de aves pálidas que viven cerca de un plantel de segunda enseñanza, se les seguirá una información para recluirlas en los barrios bajos y aplicarlas las penas de la ley de vagancia. Por lo pronto han sido declaradas como escaudalosas.

El señor don

Roberto Crespi en compañía de su apreciable esposa han emprendido viaje de negocios á Estados Unidos.

Favorablemente

informó la Municipalidad al Ejecutivo en la solicitud presentada por el señor Francisco Tenca, para la compra del terreno que ocupó el Cuartel de Caballería para construir un Teatro que costará cien mil colones, y que pertenecerá á una Compañía anónima, siendo de \$ 500.00 el precio de cada acción.

El señor

Alberto Medina, se ha separado de la Administración de Páginas Ilustradas.

Mañana

á las seis y media saldrá de la Iglesia del Carmen la procesión jurada del Dulce Nombre de Jesús.

Hacemos

votos por la pronta mejoría de don Manuel de San Román.

Parece

que en la trágica muerte del joven Enrique Mora, acaecida por las Minas, ha habido una mano criminal.

A solicitud

del Doctor Teodoro Prestinarry, el Ejecutivo ha emancipado á su hermana menor la señorita María.

Don

Luis Gutiérrez B. ha sido nombrado Jefe Político de Barba.

Tomando

en cuenta la solicitud de los miembros de la Junta Edificadora de la Iglesia de Santa Barbara de Pavas, el señor Presidente de la República ha per-

mitido la celebración de tres turnos á beneficio de los trabajos del templo, uno cada cuatro meses.

Un nuevo

caso de difteria se ha presentado en el vecindario del Paso de la Vaca; la casa ha sido aislada.

No vemos

el motivo por el cual la Administración de Correos de San Isidro no está servida por la misma persona que desempeña la telegrafía de aquel lugar, toda vez que una sola ha desempeñado siempre esos dos puestos y ha prestado mejores servicios en todo tiempo porque la correspondencia se manda distribuir con el mensajero.

Ojalá que se atienda nuestra indicación y que pase el servicio de correos al cuidado de la señorita Delfina Elizondo, competente telegrafista de aquella sección.

Sabemos, además, que la persona encargada actualmente de ese servicio postal, no es del todo cumplida y exacta.

Se encuentra

entre nosotros el amigo don Francisco M^o Sánchez, importante vecino de Atenas. Lo saludamos.

Enfermas

están dos niñas del señor don Ricardo Brenes Volio. Deseamos su pronta mejoría.

En la

acequia de la Uruca, pereció antier ahogado el niño Pedro Jacinto de Jesús Villalta y González, de dos años de edad.

Para

San Antonio de Desamparados marchaban ayer dos carretas de juegos pirotécnicos.

Es innegable

que el señor don Jorge Morales Bejarano ha alcanzado, en su fábrica de muebles grandes progresos; en su almacén, situado en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa número 531, hay infinidad de muebles, para dormitorio, comedor, cocina, zaguán, sala, antesala, oficina, etc.; de todos los estilos, formas y clases, desde los más caprichosamente tallados, hasta los más sencillos, verdaderamente baratos. Ayer, al hacer una visita al almacén del señor Morales Bejarano nos manifestó que dentro de cinco días vería, nos trabajando la nueva maquinaria que expresamente introdujo de Europa para la fabricación de muebles, y puesto que con estas nuevas y buenas innovaciones puede producir más y mejor, ha resuelto desde ahora rebajar sus artículos. Lo avisamos á nuestros lectores.

No olvidarse

que deseamos tomar en arriendo una máquina de escribir; preferimos "Smith Premier."

Ozomisión



AGENTES GENERALES

— EN —

Centro America
Jiménez & Co.



Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsion, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

POR ₡ 60-00

se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Engorda pronto
el que toma **OZOMULSION**

Qué embellecedor!
el alimento **OZOMULSION**

MUESTRAS GRATIS
en la Botica "La Violeta"

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo.
Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Guerra á las funerarias y además agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANTº POVEDA E.

Por 25 colones se alquila una casa cómoda situada en la calle 18, Sur, número 306. Para informes en la casa número 247, calle 17, Norte.—20.5.904.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O.

27.5.904

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un fregadero, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

"La Buenaventura"

conocido establecimiento de abarrotes y licores,

SE TRASLADARA

el 1º del entrante mes de julio al local situado en la esquina opuesta á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores. En el mismo establecimiento se desea tomar en arriendo un billar.

8 | 6 | 904

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña, Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

